

Afrique du Sud

Nous proclamons l'aversion que nous inspire l'apartheid, qui doit faire place, par un processus de négociations nationales véritables, à une démocratie non raciale.

Nous avons discuté de trois questions qui nous semblaient particulièrement urgentes :

- (1) tous les recours judiciaires possibles en Afrique du Sud doivent être utilisés pour empêcher l'exécution des Six de Sharpeville;
- (2) l'adoption d'une législation conçue de façon à priver de l'aide étrangère les organisations anti-apartheid. La mise en oeuvre d'une telle législation pèserait lourdement sur les relations que chacun de nos pays entretient avec l'Afrique du Sud;
- (3) nous appuyons fermement les négociations actuelles menées en vue d'opérer une réconciliation nationale en Angola et de régler le conflit Angola-Namibie, ainsi que la mise en oeuvre dans les meilleurs délais de la Résolution 435 du Conseil de sécurité.

Cambodge

Comme le récent message du prince Sihanouk nous l'a rappelé, le conflit qui se poursuit au Cambodge et les souffrances du peuple cambodgien sont sources de profondes préoccupations. Nous nous joignons à la vaste majorité des nations du monde pour demander le retrait prochain de toutes les troupes vietnamiennes. Nous appuyons un règlement politique du problème cambodgien, qui sera gage d'autodétermination pour les Cambodgiens et permettra la restauration d'un Cambodge libre et indépendant.